

# 22年度活動の様子



## 卒業・進級を祝う会

<3月11日>

拍手に包まれて、卒業生が誇らしげに入場。お祝い会では、卒業生や友だちと手作りのカードを交換したり、ゲームではパラシュートで作った大きなドームの中にみんなで入ったり、くす玉を割ったりして、卒業・進級をお祝いしました。最後にみんなでアーチを作って、卒業生を見送りました。



## 剣野小学校との交流会

<3月9日>

剣野小学校へ出向き、剣野小ボランティア委員会の児童が集めてくれたリングブルの贈呈式を行いました。その後、自己紹介やゲームをして交流しました。広い校舎やグラウンド、児童の多さに目をまん丸くしている児童や、偶然保育所が一緒だった友だちに再会した児童もいました。



## 学部朝会

<3月2日>

3月の学部朝会に、みんなで音楽室に飾ったひな人形の男雛と女雛が、お礼を言いにやってきました。ひな人形がしゃべり出すと、児童はびっくりしたり、笑顔になったり、興奮気味。その後、本物の女雛と男雛が登場し、5人の児童も五人囃子に扮して、一緒にひな祭りパレードを楽しみました。



## 雪遊び校外学習

<2月25日>

高柳町のガルルスキー場へバスに乗って出かけ、ソリ遊びをしてくる予定でしたが、雨のためソリ遊びは中止。こども自然王国(室内)で活動しました。

中学部のお兄さんお姉さんと一緒に、「ポッチャ」や「パラシュート」をして楽しく過ごしました。



## 3学期 お楽しみ会

<2月10日>

3学期のお楽しみ会をしました。第1部は、wii の太鼓の達人、第2部は「魔法使い☆ミッシェル危機一髪！～飴玉を運んでミッシェルを助けよう～」というゲームをしました。

魔法使いのミッシェルは魔法の呪文を間違い、箱に閉じ込められて、SOS！を出しています。助ける方法はただ一つ、「みんなが協力しながら5つの飴を運び、閉じ込められた箱の中に飴を詰める！」というもの。早速順番に飴玉ボールを運び…ミッシェルを助けました！



## 小学部朝会

<2月2月>

2月の小学部朝会では、節分集会をしました。「よそみ鬼」「おこり鬼」「さぼり鬼」…と自分の追い出したい鬼を発表し合い、その後、鬼を子どもたちが退治するという場を設定しました。いろいろな悪い鬼を退治することができたので、今後は、心穏やかにたくましく頑張れることでしょう。



## 集団ゲーム

<1月20日>

「お正月の遊びを体験しよう」ということで、「チーム対抗福笑い」に挑戦しました。“おもしろい顔”を作ったチームが勝ち！！というルールで始まったゲームは、大盛り上がり。チームの仲間が、次々に顔のパーツを置いていきました。

「着せ替え福笑い」もしました。友達の顔に、カツラとステキな衣装を着せました。「お正月だから、やっぱり振り袖と着物に袴かな。」「うーん、似合ってる。」



## 書き初め

<1月19日>

小学部恒例「大書き初め大会」が、今年も盛大に行われました。長い筆に墨をたっぷりつけて、大きな半紙をキャンバスに、思いきり筆を運びました。「あれれ…、この筆は何？モップ？たわし？…」

病室で学習をしている児童も、部屋いっぱいに墨の香りをさせながら、日本文化に触れました。



## 集団ゲーム

<12月8日>

みんなが絵本を読んでもらっていると、トナカイとサンタが登場しました。それから、みんなでサンタやトナカイと一緒に、クリスマスツリーに飾りつけをしました。そのツリーのすてきだったこと。ブラックライトに照らされたツリーは、おとぎの国から来たものようでした。



## 生活・総合発表会

<12月3日>

大勢の保護者の方からおいでいただき、2学期の生活・総合発表会が行われました。どの子の発表も1学期に比べ、一段と上手にできました。

また、2時間続きの発表の間も、落ち着いて友達の発表を聞くことができました。お家の人や先生方から、たくさんほめられて、子どもたちは、大きな自信につながったと思います。



## ようこそジョー先生！楽しかったALT

<11月25日>

これまでのジョン先生に代わって、新しくジョー先生がやってきました。1時間目は体育館に集まり、みんな思い思いの変装をしてハロウインの勉強をしました。2時間目は病棟で、訪問学級のみんなとの勉強。子どもたちのリクエストで「ありとキリギリス」のお話を英語で読んでもらいました。

やっぱり本物の英語はいいなあ。また来てね、ジョー先生！



## 「ラッセラーいもまつり ミラクル大作戦!!」 学習発表会 大成功!

<11月6日>

春に植えた さつまいもが大豊作。みんなでお祝いをしました。さつまいも御輿隊の入場行進からはじまり、太鼓隊の演奏、そして、訪問学級の魔法使いが現れて、さつまいもは、おいしいスイートポテトケーキに変身しました。

小学部の子どもたち全員が参加して、とても賑やかで すてきな発表ができました。



## 秋晴れのタクシーハイク

<10月8日>

タクシーに乗って、柏崎夢の森公園へ出かけました。澄みきった青空の下、公園の中を散策しました。みんなでカマキリやバッタを見つけたり、秋の植物を眺めたりと、ゆったりした時間を過ごすことができました。また、職員の方からは、草笛の作り方を教えてもらったり、池にすむドジョウや小魚を見せてもらったりしました。

秋の一日、また一つ楽しい思い出ができました。



## 大きなサツマイモがとれたよ!

<10月1日>

「あった!」「ここにもあったよ!」

5月に植えたサツマイモの収穫をしました。シャベルで土を掘っていくと、あっちにも、こっちにもたくさんのサツマイモができていました。大きなものは先生や友達と協力して掘り出しました。また、とれたサツマイモを使ってミルク煮やスイートポテトを作ってみてみんなで食べました。美味しい、美味しい秋の恵みでした。



## 体験発表会

<9月17日>

夏休みに体験したことを一人ずつ発表しました。お祭りで見たとことをパネルシアターで発表した子、夏休みの生活を写真で紹介した子、描いた絵や作った工作をみんなに見せた子…。バラエティーに富んだ内容で、2時間続きの学習があつという間に過ぎました。みんな、それぞれ充実した夏休みを過ごせたようです。たくさん来てくださったお家の方も一緒に、楽しい発表会となりました。



## 楽しいよ! 人間カローリング

<9月3日~>

「人間カローリングって!?!」…ルールは…2チーム対抗。

- ①ボールを敷き詰めた上に板を置き、子どもたちが乗る。
- ②どこまで進むか予想を立てる。
- ③大人がうまく押して、予想に近い方が勝ち!  
…というもの。

9月の集団ゲームに向け、体育の時間にも何回かやってみると、フワ〜と移動する感じが楽しくて、みんなニコニコ。回転したり友達と一緒に乗ったり、ルール以外のバリエーションも楽しくワクワク盛り上がったひとときでした。



## 歯みがき指導

<7月14日>

歯みがき指導で、元気館の歯科衛生士、相澤さんからむし歯の話や、歯ブラシの使い方を教えてもらいました。

「むし歯の原因は、バイキンのうんちだから、歯をきれいにしましょうね。」と言われてびっくり。歯のよごれをピンク色に染めたら、真っ赤になった人もいました。むし歯の話聞いた後は、みんな一生懸命歯みがきをしました。



## 1学期お楽しみ会(校外学習)

<7月8日>

1学期のお楽しみ会は、小学部のみんなで柏崎市内の潮風公園と元気館へ、校外学習に出かけました。

当日は日傘が必要になるほどの暑い日でしたが、潮風公園で爽やかな自然の空気を吸いながら散策をして、元気館では宝探しゲームをして楽しんできました。宝物は、高等部が作業学習で作った素敵なストラップでした。みんながお土産にもらって大喜びでした。



## 英語活動

<7月1日>

ALTのジョナサン先生と英語の学習をしました。

自己紹介で、自分の好きなもの(こと)をお話した後、ゲームや英語で歌を歌いました。ジョナサン先生の好きなものを当てたり、英語の「ドラえもん」の本を見せてもらったりしました。「あたま、かた、ひざ、つまさき」の歌を英語で歌いながら、顔や体のあちこちを触るゲームをしました。



## 集団ゲーム

<6月24日>

毎月恒例の集団ゲーム。今回のねらいは「自分の好きなことを紹介し合う中でお互いを知り、さらに仲良くなる」です。歌を歌いながら、いい香りのする本物そっくりのパンを回しました。歌が終わったところで、パンが手元に止まった児童が、次々に得意なことを披露すると、大きな拍手が沸き、みんなが笑顔になりました。



## 運動会

<6月19日>

5月から準備してきた運動会が盛大に行われました。小学部種目「よ〜くねらって！コロコロボウリング」では、各チームが協力し、ねらいを定めてピンを倒しました。子どもたちは「友だちと協力することの大切さ、一緒に活動することの楽しさ」を学んだようです。学年を超えて、お互い協力し合う姿から、大きな成長を感じました。



## サツマイモの苗植え

<5月31日>

中庭にある小学部の畑に、みんなでサツマイモの苗を植えました。小学部みんなで草取り等の世話をし、大切に育てていきたいです。おいしいサツマイモができれば、調理して食べたいです。秋の収穫が、今から楽しみです。



## リトミック

<5月28日>

リトミックの大信先生が来校し、体育館で、リトミックの授業を楽しみました。高等部の一部の友達と、小学部の児童たちが参加しました。ピアノに合わせて車椅子で動いたり、楽器やスカーフを触ったりして、とっても愉快でした。



## 4月の集団ゲーム

<4月22日>

新しいメンバーで、今年度も集団ゲームを始めました。まずは、恒例の「どっちでしょうゲーム」で、みんなの好きなものを二択で紹介し合った後、チームで手をつないで「はないちもんめ」をしました。今では、知っている児童が少なくなってしまった遊びですが、ルールが簡単なので、みんなすぐに楽しめました。



## 訪問学級の始業式

<4月7日>

学校の体育館で、始業式や入学式が終わった後、訪問学級のみんながいる病室に、校長、小学部主事、今年度の担任が訪問をして、始業式をしました。スクーリングができて、学校での始業式に参加した児童も、2回目の始業式？ということで、4名そろって新しい学年のスタートとなりました。